

MEMORIA

Conversatorio “Análisis de las negociaciones de las convenciones de Cambio Climático y Biodiversidad: cómo generar aportes desde las organizaciones ambientales”

I. DATOS DE REFERENCIA

Fecha: 10 de mayo de 2013, 9:00am – 12:30pm
Lugar: Sala de prensa de Cancillería, Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio e Integración (MRECI)
N°

- Actualizaciones de estrategias nacionales de biodiversidad que resulten en la construcción participativa de un plan de acción que sirva realmente como instrumento de planificación dentro de los planes territoriales.
- Hace falta articular el tema con el Plan Nacional del Buen Vivir.
- También se logró

negociadoras para que se vaya más con una idea de aporte y no de negociación. Por ejemplo en el tema de los mega diversos, se necesita retomar el tema y negociar en bloque como países mega diversos, y mega diversos en desarrollo.

4. Cómo canalizar la participación de la sociedad civil. ¿Qué lecciones podemos aprender de ese proceso? ¿Cómo ayudar al Ecuador para que se posicione como “campeón” de un tema?

VI. PARTICIPACIÓN DE LOS ASISTENTES SOBRE LA CONVENCIÓN DE BIODIVERSIDAD

✚ Se resaltó que es importante llegar a estas convenciones con posiciones regionales. Las regiones compartimos ecosistemas, especies, biodiversidad en bloque. Antes de una COP deberían haber reuniones preparatorias y Cancillería podría ayudar.

✚ Se indicó que el esquema de trabajo actual dentro de Cancillería es través de hojas de ruta donde se incluyen los aspectos prioritarios. ¿Cómo

responder al ejercicio desde la construcción de la ciudadanía? Es importante sentarnos a revisar las experiencias de otros países. Adicionalmente estamos en un proceso de modificación de institucionalidad, ¿dónde quedan los puntos focales? ¿Cómo el diálogo forma parte de una agenda más amplia que es la de desarrollo post 2015? Con relación a los

- Importancia de transferencia tecnológica para los países en desarrollo. Se están discutiendo los derechos de propiedad intelectual. Las tecnologías de libre acceso – software libre también están en la mesa.
- Ecuador también está en el GRULAC. También estamos en una propuesta de financiamiento ya que algunos flujos se han diluido en otras líneas de cooperación.
- Necesitamos identificar insumos técnicos que nos ayuden a mejorar la gestión nacional de cambio climático y hacer más eficiente la aplicación de normas internacionales.
- Sobre la definición de participación, ésta se hace transversalmente a través de un comité interinstitucional. Todos los insumos son tenidos en cuenta para definir la participación. Existe una hoja de ruta para 2013 para realizar discusiones más profundas sobre la posición nacional.
- Se requiere tener una participación activa de actores revisando los documentos paralelamente.

abordar cada uno de los temas. Tanto la comunicación directa como los espacios estructurados son importantes.

CIERRE DEL EVENTO

Al cierre del evento se sugirieron próximos pasos:

- (i) Circular la memoria del evento a los participantes
- (ii) Generar una propuesta de hoja de ruta para articular los aportes del Comité Ecuatoriano de UICN hacia las Convenciones a través del MRECI y del MAE. Tomando como base los temas emergentes discutidos durante el conversatorio.
- (iii) Compromiso de las autoridades del MRECI y MAE para seguir articulando esfuerzos la sociedad civil (Hojas de Ruta institucionales)